

NOTA DEL EDITOR

Por María del Pilar Toloza

Esta nueva edición de la Revista Debates Latinoamericano - la trigésimo séptima del año dieciocho - aborda la temática de la Pandemia COVID-19 junto con los retos y desafíos políticos-económicos para América Latina que implica dicha enfermedad que afecta a todos los sectores y países por igual.

Primeramente, el Secretario General de la Comunidad Andina (CAN), el Dr. Hernando Pedraza, expresa a través de distintas acciones conjuntas como este bloque subregional ha tomado este momento crítico de la pandemia como una oportunidad de crecimiento y reconversión, tomando una serie de medidas no solo de tinte económico sino también medidas cercanas a la ciudadanía andina. Seguidamente, desde otra óptica absolutamente opuesta, el Magíster Ariel Campero, manifiesta que la pandemia puso de relieve las divisiones internas en las que se encuentra América Latina, separados los países por la visión que se tiene con respecto a Venezuela, termina describiendo las crisis que demuestran Perú y Argentina. En tercer lugar, los jóvenes investigadores Enzo Malito, Josefina Kölher y Sebastián Uría Minaberrigaray, realizan un análisis de tipo histórico-político pormenorizado acerca de las elecciones que tendrán lugar en Estados Unidos, que se encuentra golpeada por la pandemia, tanto a nivel económico, reflejado en sus tasas de desempleo, como a nivel social, ya que existe una enorme grieta en la sociedad norteamericana en esta oportunidad y los resultados finales son ampliamente inciertos aún.

Posteriormente, la Lic. Victoria Maineri, reflexiona sobre cómo se encuentran afectados los derechos humanos frente a este COVID-19, centrando su atención en la violación de los citados derechos en Cuba, Venezuela y Nicaragua, teniendo en cuenta el Índice de Transformación Bertelsmann (BTI). En quinto lugar, el Lic. Pablo Tangelson, plantea la triste realidad que aqueja a la sociedad civil en estos tiempos de pandemia, ya que se accionan y voz se encuentran relegadas en esta nueva realidad que se impone en organismos tales como, la Organización de Naciones Unidas (ONU), la Organización de Estados Americanos (OEA) y en el ámbito del Mercado Común del Sur (MERCOSUR). A continuación, la Lic. Carla Getesberger junto con María Paula Mareco, Guillermo Espinosa y Sofía Vega Bueno, investigan las capacidades estatales en términos de ciberseguridad desarrolladas desde hace veinte años en el Cono Sur para hacer frente a los ciberataques, pero también expresan la preocupación ante la presencia del COVID-19 porque su sola presencia multiplica la posibilidad de delitos cibernéticos dentro de los estados.

Por último, en esta edición de Debates Latinoamericanos contamos con una reseña bibliográfica del Embajador argentino ante República Checa, Roberto Salafia, que nos presenta el libro reciente del Dr. Ricardo López Göttig titulado “Milada Horáková. Defensora de los Derechos Humanos y víctima de los Totalitarismos“. En sus páginas encontramos no solo la historia de Horáková, sino que descubriremos el apogeo y oscuridad en la que termina envuelta la Primera República Checoslovaca a fines de los años `30, enfrentando paradójicamente a la protagonista con dos movimientos antagónicos, el nazismo y el comunismo.